

# 兜山岩



No.8  
平成22年11月10日  
阿蘇北中広報誌係  
文責 小原 宮本 西村

## 光と陰

校長 麻生 廣文

十一月六日土曜日。阿蘇清峰高校の百十周年記念式典に参加した。地域に根ざした産業教育を展開し続けた学校である。名前は消えても伝統はキャンパスに受け継がれる。時の流れの中で、明暗はあっても業績が刻みこまれ、学校の歴史が創られていく。

帰りがけに、講師控え室の扉が開いていて記念講演で話をする末續慎吾選手の姿がちらりと見えた。懐かしさのあまり近寄って声をかけた。「末續君。西原中時代を覚えてるかな？」顔を向けた途端、にっこりと「覚えています。今、こちら(阿蘇)ですか？」ほっとして「阿蘇北中学校という学校にいるよ。」

記憶をたどると十五年ぶりだった。私は熊本市立西原中学校で、三年生、二百名の生徒に社会科を教えた。彼はその中の一人である。授業中はいつも静かな少年であった。グラウンドで練習に励んでいる姿もよく覚えてる。日本一を目指していたので並大抵の苦勞ではなかったはずであるが、いつもけろっとしていた。ずっと後、オリンピックに出場することになって、よくテレビ局の取材を受けていた。「かけっこで一番になりましたか？」と幼い頃の夢を語り、練習法や周りの人への感謝の言葉を続けていた。こんな華やかな彼の姿が、次々と浮かんで消えていった。

そういえば少し前、当時の陸上の先生に会い、彼の話が話題になった。最近、彼が講演会で、陸上で活躍したために、中学生の時に勉強を頑張った話を披露したという。また、学生時代に、毎日腹筋運動を二千回していたことも明かしたそうだった。後に続く少年少女たちには、夢への架け橋となる話である。彼にとって、昔は陰にしたい部分が光を帯びてきたのだ。

光と陰は、それぞれが別々に在るのではなく、同時に存在するものだろう。努力しても成功するとは限らないが、成功した人は間違いなく努力している。しかし、実らなかった努力が無意味だったためにはない。そんな考えが頭の中をぐるぐると巡った。

何年経っても子どもたちは先生を覚えてる。教師という仕事の幸せをかみしめた。その日の午後、子ども芸術祭に行き、阿蘇市の子どもたちの光り輝く姿を見た。演技が終わるたびに楽屋から出てくる子どもたち「よかったよ。」と通路で声をかけた。

## 合唱コンクール

合唱コンクールが10月15日(金)に平成音楽大学の先生を審査員に迎えて行われました。合唱コンクールに向けて、音楽の時間はもちろんのこと、朝早くや昼休み、放課後などのクラスからも歌声が響いていました。また、コンクールの日が近づくにしたがって、歌声が大きくなり、男女のバランスもとれてきて、歌声のまとまりだけでなくクラスの団結を感じました。

当日は、どのクラスも素晴らしいハーモニーを奏でており、練習の成果が見られました。中でも、3年生の合唱は心に響くものであり、質の高さを感じさせられました。さすが3年生です。最優秀賞は、3年2組が受賞し、北中代表として、11月5日(金)に行われた阿蘇郡市郡市音楽会に出場しました。各学年の優勝、最優秀指揮者賞等は次の通りです。

- ☆最優秀賞 3年2組
- ☆優勝 1年2組、2年3組、3年2組
- ☆最優秀指揮者賞
  - 1年2組 白石 光聖君
  - 2年2組 志賀 康太君
  - 3年3組 中川 真歩さん
- ☆最優秀伴奏者賞
  - 1年3組 松尾 彩乃さん
  - 2年3組 日田 瑞希さん
  - 3年3組 西村 美月さん



## 優勝おめでとう!



10月26日(火)に行われた阿蘇郡市中体連駅伝競走大会で男子Aチーム(小野・橋木・杉田・中野・志賀・坂田)が見事優勝しました。その上、5名が区間賞を取るという快挙でした。また、女子は惜しくも入賞は逃しましたが、全力でたすきをつないで健闘しました。参加した選手、バックアップの生徒の皆さんの努力を讃えたいと思います。男子Aチームの皆さんは、11月11、12日の県大会でも頑張ってください。健闘を願っています。

- |            |            |
|------------|------------|
| ☆男子Aチーム 優勝 | ☆区間賞       |
| 男子Bチーム 10位 | 橋木 勇弥君(3年) |
| ☆女子Aチーム 4位 | 杉田 大地君(3年) |
| 女子Bチーム 8位  | 坂田 光祐君(3年) |
| 女子Cチーム 9位  | 志賀 康太君(2年) |
|            | 中野 柊作君(2年) |

## 英語暗唱大会 見事2位!

先日行われた阿蘇郡市英語暗唱大会で1年生の中川航平君と山本将平君のペアが2位になりました。前日に職員室で発表の練習をしましたが、堂々と大きい声で英会話をしており感心しました。



## 校内席書大会

2学期が始まってすぐに9月に行われた校内席書大会の結果がでました。残暑が厳しい中、頑張った書かれました。展示された作品は、二階進路室前の廊下で展示され、阿蘇市の文化祭や今度の秋の学習成果発表会でも鑑賞することです。芸術の良さを感ずる機会を、友の書をらと思えます。

- ☆金賞 一年二組 佐藤涼香さん、湯浅誠音
- 二年三組 藤田萌子さん、増山怜香
- 二年二組 本田琴子さん、
- 一年三組 山部亜希さん、
- 小市原加奈子さん、西岡史絵さん
- 三年三組 小島芹香さん、



## ご案内

ご都合がつかますならば、ご参観下さるようお願いいたします。

### ☆学習成果発表会

日にち: 11月19日(金)  
時間: 12:30~  
場所: 体育館

### ☆芸術鑑賞

日にち: 11月26日(金)  
時間: 13:50~  
場所: 体育館  
料金: 800円が必要です。